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POLÍTICA 
Cabeza. Este jueves estará en Querétaro el secretario de gobernación, Juan Camilo Mouriño, quien estará en 
el palacio de gobierno a las 12 del día, para presentar el segundo informe de gobierno de Felipe Calderón 
Hinojosa. (MR) 
 
Cabeza. Ya no habrá más llamadas de atención al ex edil Armando Rivera Castillejos, aseveró el presidente 
blanquiazul en la entidad, Edmundo Guajardo Treviño, luego de resaltar que ya se le ha informado que debe 
tener cuidado para que sus actividades no se confundan con actos de ante-pre-campaña. (MR) 
 
Cabeza. Hemos respetado la sanción al PAN desde el momento en que el IEQ resolvió imponer una multa 
superior a 400 mil pesos, la cual ya fue pagada, declaró Edmundo Guajardo Treviño, dirigente del 
blanquiazul, quien agregó que la resolución del Tribunal Superior de Justicia no afecta de ninguna manera la 
aspiración política que pudiera tener Armando Rivera Castillejos. (MR) 
 
Cabeza. Teodoro Campos Míreles, miembro del comité ejecutivo estatal de PT, calificó la declaración de 
Raymundo Gómez como tendenciosa, que busca deslegitimar un movimiento social, ya que dijo que el PT ha 
apoyado a diversos movimientos únicamente imprimiendo volantes, si a cambio agregan el logotipo del partido. 
(PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Debido a que no se llegó a un acuerdo para reformar la ley orgánica del poder legislativo, ningún 
panista ha podido tomar la presidencia de la junta de concertación política, señaló María de Jesús Ibarra 
quien concluyó su periodo al frente de dicha junta, el pasado mes de agosto. (MR) 
 
SECCIONES 
José Luis Ruiz comenta que se han integrado comités ciudadanos para la seguridad y ¿quién dice que la gente 
que está ahí es la idónea? ¿Para qué sirven? Además, esto sólo evidencia que la autoridad no está cumpliendo. 
(MR) 
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Juan José Arreola y Tere Garay comenta que en los últimos 60 días han muerto en el país una persona cada 
85 minutos por causas relacionadas con el crimen organizado. La violencia está a la alza por lo que no se puede 
decir que vayamos mejorando. Comentan que Querétaro no es una isla y debemos tomar nuestras precauciones 
en nuestras llamadas telefónicas, lo que usamos y el vehículo en que andamos. (MR) 
 
Israel Chávez Pozas comenta que la cultura vial es muy importante para la sociedad, pero la gente no tiene 
esta cultura vial. Debemos tener una cultura que permita respetar y aprender a convivir de una manera sana. 
Informa que se hará un concurso de fotografía de educación vial, con el objetivo de dar a conocer los elementos 
viales, hay que promover que se conozcan los señalamientos por medio de la fotografía, exponer y sensibilizar 
en este tema. Hay 3 categorías de fotos: infantil, juvenil y abierta para profesionales y en general. El tema es 
toda la cultura vial, la cantidad de fotografías por cada persona es libre; estos trabajos se entregarán en 
seguridad pública municipal, en el centro cívico, en las oficinas del PVEM y en la facultad de bellas artes, en el 
centro universitario. Los premios son económicos, además de que todas las fotografías se presentarán en el 
centro cívico, la fecha límite es el día 27 de octubre, se entregarán los resultados el 10 de noviembre y la 
premiación será el 14 de noviembre. Se puede sensibilizar a la gente para llegar a una ciudad con respeto. El 
tamaño de la fotografía es de 5 x 7 a color, las fotografías son de cualquier parte de Querétaro. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En contra del IETU más de 10 mil comerciantes se han amparado, con la ayuda de la CANACO, mientras que por 
el impuesto por depósitos en efectivo IDE, hasta la fecha se han amparado ya un total de 7 mil casos, según 
informó Alejandra González Tostado presidenta de esta cámara en Querétaro. Dijo que para este ultimo aún 
se esperan más solicitudes en el transcurso de este mes. (EL) 
 
Cabeza. El sector comercio ha presentado poco más de 7 mil amparos en contra del impuesto a los depósitos en 
efectivo y en contra del IETU, informó la CANACO en la entidad. De acuerdo a su presidenta, Alejandra 
González, se prevé que pueda presentarse una recuperación en el rubro el próximo año, gracias a que no se 
aplicarán nuevos impuestos. (MR) 
 
Cabeza. En octubre CANACO abrirá una nueva guardería en la que se atenderá a poco más de 112 hijos de 
comerciantes, informó la presidenta de dicha cámara, Alejandra González Tostado, quien destacó que con la 
implementación de la estancia se logrará duplicar el número de hijos de comerciantes beneficiados. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión de 3.5 mdp por parte del municipio de Querétaro, la CANACO construyó una nueva 
guardería que abrirá sus puertas el próximo mes de octubre y que atenderá a más de 100 niños, así lo dio a 
conocer Alejandra González Tostado, presidenta de dicha cámara en el Estado. (EL) 
 
Cabeza. El 24 de septiembre se firmará un convenio impulsado por la FECAPEQ, para desarrollar una incubadora 
de proyectos productivos. El presidente de la federación, Salvador Plaza Leal apuntó que se busca generar 
fuentes de autoempleo para los profesionistas que no tienen un ingreso fijo. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La decisión de dejar la facultad de psicología será únicamente del director de la facultad, por lo que el consejo 
universitario, no sólo puede invitar a quienes no estén de acuerdo con él a que dialoguen y se pueda resolver, 
aseguró Guillermo Cabrera López, secretario académico de la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) 
 
El congreso internacional de historiadores de México, Estados Unidos y Canadá se realizará en Querétaro, con 
motivo del Bicentenario de la independencia y centenario de la revolución, convocado por la Universidad 
Autónoma de Querétaro. (MR) 
 
Se llevó a cabo la firma de un convenio entre la Universidad Autónoma de Querétaro y el colegio de ingenieros 
civiles de Querétaro, en el cual Raúl Iturralde Olvera indicó que este convenio permitirá a los estudiantes de 
la carrera de ingeniería civil, hacer sus prácticas y servicio social dentro de este colegio. (EL) 
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Entrevista. Felipe Malagón, jefe del departamento de planeación, comenta que El INEA realiza este año dos 
jornadas de acreditación de primaria y secundaria, del 5 al 7 de septiembre. Se busca que los mayores de 15 
años que no concluyeron sus estudios, puedan presentar un examen único y recibir su certificado en menos de 
un mes. Si alguna persona no acredita un módulo, tiene la oportunidad de presentarlo en un mes. En la anterior 
acreditación se presentaron mil 800 personas y aprobó un 60%. Para esta ocasión se espera que sea un poco 
más de gente la que asista. Habrá varios centros habilitados desde mañana.   
 
En todas las instituciones educativas de la USEBEQ, condicionan la inscripción al pago de las cuotas y se 
presiona a través de la sociedad de padres de familia, aseguró la diputada por el PRD, Carmen Consolación 
González Loyola. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la escuela 21 de marzo, donde se dieron algunas quejas por los baños muy sucios y las 
instalaciones muy malas. El director de la escuela Joel Godínez, comenta que el mobiliario no es el adecuado 
para algunos grados, no es que no tengan bancas, sino que la demanda ocasionó que los grupos se 
incrementaran. Pero se ha acondicionado el mobiliario necesario como son las bancas faltantes. Con relación a 
los baños, la primera semana se tuvo un problema con una bomba y se tuvo que habilitar y por tal motivo, en 
cuestión de horas, no se tuvo agua, pero está restablecido al 100%. Esta escuela tiene un alto nivel de 
rendimiento, es una de las mejores escuelas de Querétaro.  La preocupación ahora es que los niños de primer 
año, no tienen bancas, no es posible que haya niños en estas condiciones. Hay una reunión de diferentes 
directores de las escuelas de Querétaro, para tratar asuntos de calidad de las escuelas. La directora del área de 
primarias no quiso salir a dar la cara, pero no es justo que aquí y en ningún lado haya niños que tengan que 
estudiar en el suelo. (EL) 
 
Quejas. En el kínder “nueva creación” se han presentado algunos problemas monetarios. La presidenta de la 
asociación de padres, la señora Mayra, está preocupada pues tiene que entregar cuentas y la directora está 
condicionando lugares y pide “el recibo de inscripción del ciclo pasado”; la directora junto con la tesorera han 
hecho gastos indebido y hay 3 mil pesos sin comprobar. Además la tesorera ya perdió, dice, el libro contable. Se 
han quejado en la USEBEQ, con Gabriel Cabello, de participación social, pero no ha pasado nada.  
 
No saben de donde se reintegrará a los profesores, lo que se ha retenido de ISR, que se expresó entre el 12 y el 
14 de septiembre, según el acuerdo que se llegó entre las autoridades educativas y el sindicato. El profesor 
Jesús Galván Méndez, secretario general de la sección 24 del SNTE, dijo que todavía no tiene bien claro 
dónde y cómo se le va a pagar los recursos que cobrados sobre el ISR a los profesores. (EL) 
 
Cabeza. Da a conocer USEBEQ que dos equipos de secundarias generales de nuestra entidad participaron en el 
programa Juégala y resultaron seleccionados. Ambos equipos viajarán a España, dond recibirán un 
reconocimiento público en el estadio Camp Nou, durante el partido de futbol entre Barcelona y el Atlético de 
Madrid. (MR) 
 
Entrevista. Javier García Muñoz, presentará un libro de Francisco Linares donde se podrá hablar del futbol. 
El deporte es un reflejo de lo que es un país,  el valor más importante es la congruencia de la persona, hablar 
de valor tiene sentido, de dignidad, libertad, respeto, honradez, oponerse a la corrupción; tiene mucho sentido y 
tiene un valor por demás muy importante en estos momentos para las futuras generaciones sobre todo. Los 
primeros capítulos son de historia de vida y después habla de los jóvenes, de la experiencia como entrenador, 
participaran personas interesantes. Vale la pena conocer a Francisco Linares quien es un excelente deportista 
que en su momento fue conocido como Pancho Linares.  La presentación es hoy a las 8 de la noche, en la 
galería libertad que se ubica en plaza de armas, la entrada es libre. (EL) 
 
Con una inversión estimada de 10 mdp,  5 mil volúmenes de la biblioteca conventual serán expuestos en  el 
circuito museable, perteneciente al museo regional de Querétaro, en conmemoración del bicentenario y como 
proyecto principal, informó Rosa Estela Reyes García, directora de dicho museo. (EL) 
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SOCIEDAD 
Cabeza. Debido a la burocracia, la empresa aseguradora no ha pagado los daños que dejó el incendio en el 
inmueble del patronato de las fiestas de Querétaro, informó su director, Aurelio Olvera, quien dijo que de los 7 
mdp que se tuvieron de pérdida, la aseguradora sólo pagará 4 mdp. (MR) 
 
El secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes dio inicio al programa septiembre mes del testamento con 
descuento del 50%. (EL) 
 
Cabeza. La CEA informa que se van a ver afectadas colonias del oriente y nororiente de la ciudad de Querétaro 
porque en el sistema Paraíso-La Noria, una máquina de una empresa particular rompió la tubería generando una 
fuga de agua que obligo a la CEA a cerrar las válvulas para poder repararla. (EL) 
 
Cabeza. Se llevará a cabo el tercer encuentro de cine y video del 5 al 7 de septiembre, en el que competirán 11 
trabajos en las categorías de ficción, mejor corto metraje queretano y el cortometraje elegido por el público, 
informó María Fernanda Vásquez, directora del encuentro. (EL) 
 
Cabeza. Del 5 al 7 de septiembre se realizará en el cine teatro Rosalío Solano el tercer encuentro de cine y 
video, que tendrá conferencias, talleres y la exposición de los once cortometrajes seleccionados de 27 que se 
recibieron, informó la directora del encuentro, María Fernanda Vázquez. (MR) 
 
El mundo de la mujer. Laura Amador comenta que es increíble el problema de la violencia en el noviazgo; es 
una manipulación que realizan algunos hombres, empezando por la presión psicológica y siguiendo con los 
golpes. Ayer, la periodista María Antonieta Colins, hoy en telemando, habló de este tema en el Centro 
Cultural Manuel Gómez Morín. Ella vivió de cerca el problema con su hija que vivió esta violencia. Dice que los 
padres deben estar muy atentos a esto. La directora del instituto mexicano de la juventud, Priscila Vera 
comentó que 6 de cada 10 años viven violencia de algún tipo en el noviazgo, el 15% violencia física y el 10% 
violencia sexual. María Antonieta Colins presentó ayer un libro con ese tema. (MR) 
 
Fernando Urbiola Ledesma se ha caracterizado por tener posiciones misóginas, conservadoras y atrasadas a 
lo que vive actualmente Querétaro, según la diputada Carmen Consolación González Loyola, referente a la 
posición por parte del diputado en cuanto a la despenalización del aborto en el DF. (EL) 
 
Francisco Sáenz Muñoz, integrante de la alianza por la vida, calificó como un atentado contra el más débil, la 
despenalización del aborto, además que agregó que  es una ley injusta y machista. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. En la capital queretana cada mes son multados poco más de 17 mil establecimientos por no tener 
licencia de alcoholes, informó Arturo Torres Gutiérrez, director de ingresos del municipio de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. A partir del 5 de julio se han reducido los tiempos de entrega de las licencias municipales, gracias a que 
se presentó un decremento en el número de trámites, lo que ha permitido que alrededor de 467 solicitudes se 
efectuaran de manera inmediata, destacó la dirección de ingresos del municipio capitalino. (MR) 
 
Cabeza. Luego de más de semana y media de ausencia por supuestas razones de corte familiar, Jorge Luís 
Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, informó que el alcalde capitalino, Manuel González Valle, 
se incorporará el día de hoy a sus actividades normales. (EL) 
 
Cabeza. Será hasta este jueves cuando el edil Manuel González Valle retome su agenda de actividades, indicó 
Jorge Luis Alarcón, quien destacó que el alcalde estuvo fuera del país por motivos personales. (MR) 
 
Cabeza. La secretaría de servicios públicos municipales ha notificado a dueños de 370 lotes baldíos, la necesidad 
de que mantengan limpios los espacios, ya que con las lluvias crece la maleza y por consiguiente se incrementa 
la fauna nociva, indicó el titular Juan Alberto González Arce. (MR) 
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Cabeza. De los 370 propietarios de baldíos que ya han sido notificados, solo 90 son los que ya limpiaron su 
terreno, así lo dio a conocer Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, quien 
dijo que luego de 45 días de la notificación, el municipio procederá a limpiarlo con un cargo de 11 pesos el 
metro cuadrado, que se anexará en su recibo de predial. (EL) 
 
Cabeza. Los regidores del PAN en el municipio de Querétaro gestionan recursos para adquirir una ambulancia de 
rescate que se donará a la Cruz roja en Querétaro. (MR) 
 
Con motivo de las fiestas patrias, la administración municipal de Querétaro implementará un operativo para 
evitar la pirotecnia, informó el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve, quien destacó que estarán 
vigilando mercados, tianguis y cruceros viales. (MR) 
 
A partir del 12 de septiembre, se incrementarán los monitoreos de inspección en los cruceros de la ciudad, 
sancionando y decomisando todo tipo de pirotecnia que esté a la venta de manera clandestina, así lo dio a 
conocer el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, quien recordó que una multa por este 
concepto puede llega hasta los 200 mp. (EL) 
 
La administración capitalina entregó obra menor en la calle Emiliano Zapata que comprende del tramo de 
independencia a Niños héroes en Santa Rosa Jáuregui, destacó el secretario de gestión delegacional, Alfredo 
Arévalo Morales, quien destacó que se benefició a 5 mil habitantes de la zona. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de desarrollo humano en el municipio de El Marqués puso en marcha el programa Redes 
ciudadanas, con la intención de que la ciudadanía, a través de buzones, pueda presentar sus propuestas o 
denuncias, las cuales serán canalizadas a las autoridades correspondientes. Los buzones estarán ubicados 
principalmente en ocho puntos delegacionales. (MR) 
 
Cabeza. El instituto de la mujer en el municipio de Corregidora trabaja actualmente en la atención de 15 
mujeres que han sufrido maltrato y a las que se les brinda apoyo a través de terapias, informó su directora, 
Catalina Ducoing Suárez. (MR) 
 
Ya están lisos los preparativos para las fiestas patrias en el municipio de Corregidora, informó el secretario de 
desarrollo social, Juan Manuel Aboytes. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Ante la toma de las instalaciones administrativas que hizo el personal de Jalpan, debido a los problemas 
y las carencias que enfrentan, el director de servicios hospitalarios de la secretaría de salud, Juan Manuel 
Sandoval Cuellar, reconocido que hacen falta médicos especialistas en ese nosocomio. Sin embargo 
argumentó que los doctores no quieren irse a ese lugar. (MR) 
 
En el hospital de especialidades del niño y la mujer, nacen anualmente cerca de 10 mil niños, siendo el principal 
problema el nacimiento de niños prematuros. (EL) 
 
El director de servicios de salud de la Secretaría de salud, Roberto Bravo Ramos, informó  de Ve y hazte la 
prueba del VIH-SIDA es permanente. Aseguró que al 75% de las mujeres embarazadas que van a los servicios 
de salud, ya se les hizo la prueba. (MR) 
 
Dada la revisión del consejo técnico del seguro social y la falta de infraestructura que hay en materia de salud 
en Querétaro, será subsanada, gracias a la construcción de un hospital general rumbo a Santa Bárbara y más 
guarderías, dio a conocer el secretario de salud federal (sic), Juan Francisco Molinar Horcasitas. (EL)   
 
El secretario federal de salud (sic), Juan Francisco Molinar informó respecto a las investigaciones que se han 
llevado a cabo, respecto a las pruebas de diálisis, que dicen han afectado a muchas personas, que los informes 
ya fueron enviados a la cámara de diputados federal y donde encontraron que a pesar de que nuestro país es 
uno de los que mayor número de procedimientos de esta clase realiza, la tasa de mortalidad es muy baja y esto 
se debe a (la buena calidad de) los proveedores. (EL)  
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AGRICULTURA 
Este miércoles, ejidatarios de la comunidad Bordo blanco del municipio de Tequisquiapan acudieron a las 
instalaciones del poder legislativo para dar a conocer las pruebas que han registrado debido a las inundaciones 
en los sembradíos de maíz y alfalfa. Los productores entregaron un documento a la diputada María de Jesús 
Ibarra para que les ayude a gestionar recursos. (MR) 
 
Cabeza. Ejidatarios de la comunidad de Bordo blanco en el municipio de Tequisquiapan, que han sido afectados 
por las recientes lluvias y no se les ha brindado apoyo alguno por parte de las autoridades municipales, aseguró 
la diputada María de Jesús Ibarra. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. La madrugada de este miércoles fue liberado el empresario Iván Santos Villeda, quien fuera 
secuestrado el pasado 1 de septiembre. Algún as versiones destacan que la familia pagó un rescate menor al 
millón de pesos. El empresario presenta un buen estado de salud. (MR) 
 
Cabeza. Se reúnen organizadores de la marcha Iluminemos México, con el gobernador Francisco Garrido, el 
secretario de gobierno y el Procurador Juan Martín Granados Torres. Acordaron crear un observatorio 
ciudadano que estará  integrado por la sociedad civil en colaboración con las autoridades y tendrá el propósito 
de velar para que las tareas que se realicen en materia de seguridad sean más efectivas. (MR) 
 
Cabeza. Piden diputados locales analizar a fondo la propuesta que se ha realizado por parte de algunos 
senadores de congelar las cuentas bancarias de los familiares de las víctimas de secuestro, con la finalidad de 
que este delito deje de ser negocio para los delincuentes. (MR) 
 
 
 


